
點滴香島情                                      譚敬蘭 

 

時光飛逝，畢業以後一別校園，轉眼已多個寒暑。誰想到在舊同學的牽引下，

我竟然有機會再踏進母校校園；然後在無心插柳之下，又成為了首屆校友會

的幹事。這幾個月來與同窗參與校友會的事宜，亦勾起了我與母校、老師及

舊同學的往事。 

去年聖誕前夕，在幾位同班同學的帶領下，我回到了母校的聖誕賣物嘉年華

會幫忙。站在熟悉的校園中，我看著師弟師妹一個個陌生但天真的臉孔，從

他們無窮的活力與歡樂的笑聲感受到聖誕節的氣氛。我與幾位舊同學邀請師

弟妹在心意卡上寫上願望，然後將一個個心願掛滿了兩棵聖誕樹改裝而成的

心願樹。除了許上心願，我們也將其他同學捐款送贈的小禮物，贈予師弟妹

們，令他們笑逐顏開。回想起自己以前簡單的校園生活，現在的學生無疑是

幸福多了。以前的香港仔只是一個文風純樸的漁港，當時的學校不流行舉辦

節日聯歡活動，課外活動也不多，甚至要離開香港仔到香港其他地區的機會

也寥寥可數。然而，我卻藉著參與學校的音樂組，有機會坐車到中環的大會

堂參加校際音樂節比賽，還記得我們當時唱的歌是「讀書郎」。這對每逢坐

「長途」車即暈頭轉向、被迫困於香港仔的我來說，已是難得的課外活動了。 

另有一次，著名的音樂劇「仙樂飄飄處處聞」在香港上映，學校為了讓我們

一群小學生「活學」英文、增廣見聞，安排我們由老師帶領下，一起到中環

的皇后戲院去看電影。母校以及老師育人之心思與付出原來無意間已刻在心

頭。幸好，我屆幾位熱心的同學持續擔當聯絡的角色，不單歷年來與各同學

保持聯繫，更好幾次邀請從外國回港探親的舊老師 —— 例如遠在加國的英

文科王老師與澳洲的音樂科盧老師 —— 參與同屆同學的聚會。記得有一

年，我帶著剛上畢童軍訓練的九歲兒子趕赴同學聚會，心情既緊張，又興奮：

那不單是我參加同學聚會，亦是我所喜愛的三年級班主任與英文科王老師首

次在畢業後見面。當我匆匆到達香港仔海鮮舫時，仰目見到幾位長輩，王老

師已站了起來說：「譚敬蘭，我認得你！」，我頓時感動不已，而那情景至今

仍歷歷在目。 

我至今仍非常珍惜與舊友良師可以保持聯繫。尤其是本校的官校背景，向來

沒有成立校友會的傳統，舊同學之間以及舊生與母校之間的維繫，僅僅靠幾

位熱心的老師及舊同學維持。而舊同學們對同學、對老師、對母校的熱心，

遠遠不止於晚飯聚舊；除了送贈聖誕嘉年華的小禮物，同學們亦體貼地印製

了一批小毛巾，在母校運動會時派發給師弟妹使用。剛巧現任校長潘玉枝提



出了成立校友會的念頭，希望藉著聯繫歷屆舊生，在各方面支持母校及師弟

妹，並透過校友，將學校的優良傳統與信念向師弟妹傳遞。於是在各方努力

及奔走下，本校首屆校友會終於在本年四月廿八日於香港大會堂舉行的「五

十五周年校慶綜藝晚會暨校友會成立典禮」正式成立了。 

在成立校友會的過程中，我看見幾位熱心、真誠的舊同學四出奔走聯絡，事

事親力親為，令我極為欣賞，漸漸也被他們影響，希望自己也能為母校盡一

分綿力，成為了首屆校友會幹事之中的一員。也許我們的能力與時間有限，

但我們希望盡力將首屆校友會辦好，奠下良好的基礎讓兩年後的下任幹事得

以承傳，並將各屆校友對學校的心意延續下去。 

去年聖誕重遊校舍，除了禮堂曾經裝修以外，課堂、走廊與操場，仍像記憶

中的一樣熟悉。那天我站在操場的角落，恍惚看到童年的自己，與女同學們

在跳著「橡筋繩」。然而，那時候的孩子，現在都已長大成人，各有自己的

事業、家庭，甚至有能力回饋母校。希望校友會的成立能喚起各校友的校園

回憶之餘，也讓各位師弟妹更珍惜現時豐富多彩的校園生活。 


